

Pentágono:

Una Docena de Buques Rusos Hacia Nicaragua

WASHINGTON, julio 27 (AP).— Una docena de buques de carga soviéticos se dirige a Nicaragua en una nueva serie de entregas de armas, dijeron hoy funcionarios del Pentágono.

Las fuentes dijeron asimismo que la carga de otros nueve buques ya ha sido entregada a Nicaragua en lo que va del año.

Sólo cinco buques con suministros militares dejaron su carga en Nicaragua en 1982, agregaron.

El primero de los doce buques probablemente llegará a Corinto, en la costa nicaragüense del Pacífico, el sábado, dijeron.

El buque, que traspuso ayer el Canal de Panamá, es el Alexander Ulyanov, que mencionó anoche el Presidente Ronald Reagan en su conferencia de prensa.

Según las fuentes, los embarques este año procedentes de países del bloque soviético han incluido tanques, piezas de artillería, cohetes, camiones, helicópteros, equipos electrónicos y sistemas de armas.

Además de Corinto, los países del bloque soviético llevan cargas militares a el Bluff, en la costa del Caribe.

Simultáneamente, las autoridades calculan que el número de los consejeros civiles y militares cubanos en Nicaragua aumentó en unos 500 el mes pasado, para alcanzar 7500.

Néstor Sánchez, alto funcionario del Pentágono en cuestiones centroamericanas, calculó que más de 2000 de esos consejeros desempeñan funciones militares y de seguridad en Nicaragua, y que "los cubanos ocupan posiciones clave a todo nivel de las fuerzas armadas nicaragüenses".

Funcionarios del Pentágono y del Departamento

de Estado han dicho que el ejército nicaragüense ya es el más poderoso en América Central. Calculan que tiene 25 000 efectivos, respaldados por una milicia de 50 000.

Según fuentes de la inteligencia norteamericana, que también pidieron no ser identificados, los abastecedores comunistas de los sandinistas, han entregado a Nicaragua más de 40 tanques T-54 y T-55, vehículos blindados de transporte de personal, obuses de 152 y 122 MM, aviones de transporte AN-26 y AN-2 y cañones anti-aéreos ZU-23.

Vía Libre para Construir el MX en Estados Unidos

WASHINGTON, julio 27 (EFE).— Estados Unidos se prepara para iniciar la construcción y emplazamiento de los primeros 27 misiles intercontinentales "MX".

La administración del Presidente estadounidense, Ronald Reagan, considera dichos misiles como su principal baza en las negociaciones de desarme con los soviéticos.

Aunque el senador Gary Hart, que dirigió la lucha contra el misil, destacó hoy su "victoria moral" y prometió renovados es-

fuerzos en su oñy, sus posibilidades son muy escasas tras el triunfo político de Reagan. Incluso ante una Cámara de Representantes de mayoría demócrata.

El gigantesco misil, de diez ojivas nucleares, constituye el eje de la política de armamentos de Reagan, y en las últimas semanas encontró unos obstáculos inesperados, cuando el Congreso empezó a debatir el presupuesto militar para 1984 y en las dos Cámaras surgieron

—Favor pase a la página 19.

Presidentes Dicen: "Es más Rentable la Paz que la Guerra"

TEGUCIGALPA, julio 27 (ACAN EFE).— Los Presidentes de Panamá, Ricardo de la Esprilla; Colombia, Belisario Betancur y Honduras, Roberto Suazo Córdova, coincidieron hoy aquí en que "es más rentable la paz que la guerra".

La coincidencia de los mandatarios se reflejó en los discursos pronunciados al final de un almuerzo ofrecido a De la Esprilla y Betancur por Suazo Córdova, antes de iniciar conversación profunda y larga y sobre la problemática centroamericana.

Betancur dijo que "la guerra sólo es rentable para los traficantes de armas. La paz es un don inapreciable, intransferible, no enajenable, que se debe negociar antes de que ocurra una guerra para evitarle a los pueblos el dolor y la angustia".

El Presidente colombiano definió al grupo de "Contadora", que además integran Panamá, Venezuela y México, como un "suscitador de reflexiones mediante el diálogo por la paz para la región centroamericana."



PASAN REVISTA. — Washington, julio 27. El Secretario de Defensa de los Estados Unidos, Caspar Weinberger, izquierda, durante la bienvenida con completos honores militares tributada hoy en el Pentágono al Ministro de Defensa de Israel, Moshe Arens, derecha. (Unifax II de UPI).

Con 16.456 Oficiales y Marineros:

Describen Buques que Efectuarán Maniobras

WASHINGTON, julio 27 (UPI).— La Armada de Estados Unidos identificó hoy los 19 buques en tres grupos de combate con 16.456 oficiales y marineros que participarán en las maniobras en aguas del Pacífico y del Caribe frente a las costas de la América Central.

No todas las naves, que integran dos flotas encabezadas por portaaviones y una fuerza de tarea de seis buques que incluye al acorazado Nueva Jersey, estarán en el área al mismo tiempo, pero las maniobras durarán hasta fines de septiembre.

Un grupo de combate de ocho buques encabezado por el portaaviones Ranger, de propulsión convencional, se encuentra ya en el Pacífico a unas 100 millas de la costa de El Salvador, realizando operaciones de vuelo y de vigilancia naval, según informaron fuentes de la Marina. Hay 7.539 hombres a bordo de esos buques, 4.090 de ellos en el Ranger.

Junto al Ranger, que tiene una dotación de 70

aviones de combate, se encuentran el crucero Horne, el destructor misilístico Lynde McCormick, los destructores Fletcher y Fife, la fragata Marvin Shields, el petrolero Wichita y el buque de apoyo Camden, según el informe

—Favor pase a la página 38.



ASALTAN EMBAJADA. — Lisboa, julio 27. Un grupo de terroristas asaltó la embajada de Turquía en Portugal, luego de ultimar a tiros al guardia de seguridad. También asesinaron a la esposa del Encargado de Negocios turco. Posteriormente estallaron una granada en el primer piso de la embajada, ubicada en el suburbio de Restelo, Lisboa.

Siete Muertos en Asalto a Embajada de Turquía

LISBOA, julio 27 (UPI).— Individuos armados irrumpieron hoy a tiros en la Embajada de Turquía, tomaron rehenes y luego se suicidaron con una granada cuando comandos portugueses recuperaron el edificio. Seis atacantes y la esposa de un diplomático murieron.

Un grupo armenio se atribuyó responsabilidad por el asalto.

Uno de los asaltantes murió a la entrada del edificio al ser alcanzado por

disparos de la policía. Los otros cinco se suicidaron, según informes oficiales.

Durante el asalto de cuatro horas también murió la esposa del encargado de negocios turco.

Un comandante de policía dijo que los cinco individuos que lograron penetrar en el edificio "se suicidaron con una granada" cuando los efectivos policiales irrumpieron en la sede diplomática, parte de la cual estaba incendiándose.

—Favor pase a la página 15.

Reagan Reitera Apoyo al "Grupo Contadora"

WASHINGTON, julio 27 (EFE).— El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, reiteró hoy su apoyo a las gestiones del "Grupo de Contadora" para lograr una solución pacífica al conflicto de Centro América.

Pocos minutos antes de celebrar una rueda de prensa centrada en su política sobre la región centroamericana, el mandatario emitió un comunicado en el que alaba, en términos generales, los objetivos sentados la semana pasada por los países del "Grupo" en su reunión de Cancún (México).

Sin embargo, el Presidente Reagan indicó que la Organización de Estados Americanos (OEA) "es el mecanismo apropiado para tratar dichos objeti-

vos y garantizar a los países miembros el respeto de su soberanía por parte de sus vecinos.

Entre líneas, el comunicado de Reagan supone por primera vez que el mandatario estadounidense se aleja, en cierta forma, del contexto del grupo formado por Venezuela, México, Colombia y Panamá para resolver los problemas de Centro América.

Hace una semana, el Departamento de Estado emitió una nota oficial en que expresó la "satisfacción" de Estados Unidos por el hecho de que el acta final de la reunión de Cancún subrayase "que el establecimiento de instituciones democráticas debe incluirse en cualquier proceso de paz".

Baja la Bolsa Neoyorquina

NUEVA YORK, julio 27 (UPI).— La bolsa neoyorquina, que se encaminó hacia nuevos récords alcistas al comenzar la jornada tras la publicación de espectaculares informes gananciales, retrocedió hoy en un amplio margen encabezando la baja los valores de alta tecnología.

Los analistas dijeron que un informe según el cual IBM presentará al mercado en septiembre su computador personal "Peanut" aumentando la competencia en el ya congestionado campo, afectó negativamente a los valores especulativos favoritos de Wall Street.

El promedio industrial del Dow Jones, que en las dos últimas sesiones ganó 53,79 puntos, bajó 13,22 y quedó en 1.230,47, la peor

—Favor pase a la página 38.



PIDEN IDENTIFICACION. — Bir Zeit, margen occidental ocupada. Soldados israelíes piden la identificación de varios universitarios, sospechosos de provocar disturbios durante una manifestación de protesta. Los soldados usaron granadas lacrimógenas. Resultaron cinco universitarios palestinos heridos. (Unifax II de UPI).